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Sehr geehrter Herr Regierungspräsident Dr. Schober, 
sehr geehrter Herr Bezirkstagspräsident 
Schwarzenberger, sehr geehrtes Präsidium, werte 
Kolleginnen und Kollegen, sehr geehrte Damen und 
Herren im Saal als auch den Bildschirmen.

Ich werde jetzt in den folgenden Einlassungen im 
Namen der SPD Bezirkstagsfraktion zum Haushalt 
2025 Stellung nehmen.

Auch dieses Jahr haben uns Frau Hirschhuber und 
Herr Getzlaff ausführlichst die umfangreiche 
Haushaltssatzung 2025 und den Haushaltsplan samt 
Anlagen erläutert und konnten auch unsere 
Nachfragen hinlänglich beantworten. Ein herzliches 
Dankeschön dafür. 

Dieser beruht im übrigen auf dem Eckdatenbeschluss 
zur Haushaltsaufstellung 2025 der 
Bezirksausschussitzung vom 11.7., dieser Beschluss 
im übrigen über alle Parteigrenzen hinweg einstimmig 
gefasst.

Sieht unter anderem vor die Zuschussbedarfe auf 
dem Niveau des Haushaltsansatzes von 2024 zu 
planen. Sowohl was unsere bezirklichen 



Einrichtungen bzw. Bugdets betrifft, ebenso u.a. die 
des Bezirksjugendrings. 
Als auch den pauschal finanzierten Bereich – 
Zuschüsse an die Wohlfahrtspflege 

Ich möchte an der Stelle ausdrücklich betonen der 
Haushalt sieht keine Kürzungen vor.

Wir als SPD kennen den pauschal finanzierten 
Bereich als einzige Möglichkeit für politischen 
Gestaltungsspielraum im Sozialbereich an und auch 
die Wichtigkeit, dieser Arbeitsfelder hinsichtlich 
Prävention, Beratung und Unterstützung der 
Menschen in Oberbayern, aber wir übernehmen auch 
Verantwortung gegenüber der kommunalen Familie 
und den nächsten Generationen.

Daher ist es nur folgerichtig die zusätzlichen FAG 
Mittel, für die Stützung der Umlage einzusetzen und 
damit die kommunale Familie zu entlasten. 
An der Stelle sei erwähnt, dass die FAG seit 2013 
nicht mehr erhöht wurden. Außerdem ist die Höhe nur 
ein einmal Effekt.

Die Kommunen stehen vor enormen finanziellen 
Herausforderungen - hohe Belastungen und 
Schulden, wenn die Kommunen sparen müssen – 
spüren es die Bürgerinnen und Bürgern im 



unmittelbaren Umfeld, das gefährdet den sozialen 
Frieden. 

Wir brauchen mit Blick auf die nächsten Jahre eine 
verlässliche Finanzierung der Bezirke durch Bund – 
Stichwort Erhöhung der 5 Milliarden für die 
Umsetzung des BTHG und ebenso durch das Land 
um unsere gesetzlichen Aufgaben zu stemmen und 
eine Mehrbelastung der Kommunen zu vermeiden. 

An der Stelle möchte ich mich bei allen 
Budgetverantwortlichen für die konstruktiven 
Budgetverhandlungen bedanken und dass Sie diese 
Eckdaten mittragen. Uns bewusst, dass dies für alle 
eine finanzielle Herausforderung darstellt. 

Wir als SPD Fraktion stimmen dem Haushalt 2025 in 
der vorgelegten Fassung mit voller Überzeugung zu.

Wir haben im Bezirk Oberbayern in allen Bereichen 
hohe Standards erreicht – darauf können wir stolz 
sein, aber stehen in den kommenden Jahren vor 
großen Aufgaben. 

Ich danke allen im Namen der SPD-
Bezirkstagsfraktion, sowohl auf den Leitungsebenen 
als auch den Beschäftigten der Bezirksverwaltung, 
unserer Kliniken, der Einrichtungen, ebenso unseren 
Partnerinnen und Partnern die Anliegen und Aufgaben 



zu bewältigen und im Blick die Zukunft Oberbayerns 
auch weiterhin zu gestalten.
Unser Dank geht ebenso an den 
Bezirkstagspräsidenten, die Koop-
Partner*innen und die Bezirkstagskolleg*innen für die 
meist gute und konstruktive Zusammenarbeit zum 
Wohle aller Bürger*innen und Bürger in Oberbayern 
und den Anliegen des Bezirks.

Ihnen allen möchte ich im Namen der SPD Fraktion 
ein geruhsames Weihnachtsfest und ein gutes Neues 
Jahr wünschen. 

Ich bedanke mich für die Aufmerksamkeit

Helga Hügenell - Fraktionssprecherin der SPD 
Bezirkstagsfraktion


